
 

Niederschrift 4. Sitzung 1. Seite 

Ortsbeirat Weickartshain 
 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

der 4. Sitzung des Ortsbeirates Weickartshain 
am Dienstag, 08.10.2024, 19:00 Uhr bis 21:10 Uhr 

im Dorfgemeinschaftshaus Weickartshain 
 

 

Anwesenheiten 
 
Vorsitz: 

Ulrich Ebenhöh 
 
Anwesende Ortsbeiratsmitglieder: 

Jens Anders 
Martin Betzner 
Heiko Schmidt 
Karl Trüller 
 

Entschuldigt fehlten: 

Ulrich Berg 
Timo Dörr 
Gerhard Hoderlein 
Ralf Krämer 
 
Vom Magistrat: 
Jürgen Biedenkapp 
 
Aus der Stadtverordnetenversammlung: 
Eberhard Schlosser 
Jürgen Trüller 
 
Gäste: 

Lothar Döhler 

Peter Krauss (ab 19:08) 

Patrick Schlosser 
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Tagesordnung 
 
 
öffentliche Tagesordnungspunkte 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschluss-
fähigkeit 

 

 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11. Juni 2024  
 

3. Anlegen von Blühwiesen in unserer Gemarkung 
Hier: Benennung von passenden Flächen 

 

 

4. Verwendung der Spende aus „Entenrennen und Grünberg auf der Rolle“ 
Hier: Beratung und Beschlussfassung 

 

 

5. Volkstrauertag 2024  
 

6. Entwurf der 1. Nachtragshaushaltssatzung mit dem Nachtragshaushalts-
plan 
2024 der Stadt Grünberg und Anlagen. 
Hier: Beratung und Stellungnahme des Ortsbeirates gemäß § 82 Abs. 3 
HGO 

 

 

7. Anfragen und Mitteilungen  
 

8. Verschiedenes  
 

9. Offene Anfragen  
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S i t z u n g s e r g e b n i s 
 
 
 
öffentliche Tagesordnungspunkte 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

Ortsvorsteher Ebenhöh begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11. Juni 2024 
 

Änderung im Protokoll: Unter TOP 7 „Anfragen“ handelt es sich bei der von Martin Betzner 
genannten Bushaltestelle um die Haltestelle „Mozartstraße“. 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 11. Juni 2024 wird mit der obenstehenden Änderung mit 5 Ja-
Stimmen einstimmig genehmigt. 
 

3. Anlegen von Blühwiesen in unserer Gemarkung 
Hier: Benennung von passenden Flächen 

 

Ortsvorsteher Ebenhöh führt aus, dass die Stadt Grünberg gerne Blühwiesen anlegen möchte 
und hierbei den Ortsbeirat um die Benennung geeigneter Flächen in der Gemarkung bittet. Die 
Flächen sollten eine Mindestgröße von 50qm aufweisen. 
 
Es werden verschieden Vorschläge vorgebracht und diskutiert, wobei der Vorschlag des Stadt-
verordneten J. Trüller zur Anlage einer Fläche auf dem Friedhofsgelände kritisch gesehen 
wird. Weiterhin wird die unklare Art der Bepflanzung (einjährig/mehrjährig/Zwiebeln/Sträucher 
etc.) thematisiert. 
 
 
Der Ortsbeirat benennt folgende Flächen für die Anlage von Blühflächen: 
 

- „Auf dem Wuhlacker“ (Flur 4, Flurstück 54 bzw. 55/1) auf der Fläche, auf der bodenbe-
dingt keine Bäume wachsen. 

- Die Fläche zwischen dem Parkplatz am DGH und dem Festplatz („Vor dem Steinbusch“ 
Flur 1, Flurstück 121/ 122/ 261 sowie „Auf dem Steinbusch“ Flur 1, Flurstück 123). 

- Die Fläche am „Schindwasen“ (Flur 7, Flurstück 36), wird momentan von den Jagdge-
nossen gepflegt. 

- Innerorts stehen weitere kleine Flächen zur Verfügung, die jedoch die gewünschte 
Größe nicht erreichen. 

 
Der Ortsbeirat weist darauf hin, dass auch die nötige Pflege für die Stücke seitens der Stadt 
erfolgen muss. 
 
Vorstehende Benennung wird mit 5 Ja-Stimmen einstimmig befürwortet. 
 

4. Verwendung der Spende aus „Entenrennen und Grünberg auf der Rolle“ 
Hier: Beratung und Beschlussfassung 

 

Ortsvorsteher Ebenhöh teilt mit, dass die Gemeinde Weickartshain aus dem Erlös vom Enten-
rennen im Brunnental sowie durch die Teilnahme von Weickartshainer Bürgern an „Grünberg 
auf der Rolle“ 274€ erhält. Er fragt die Versammlung, wofür das Geld verwendet werden soll. 
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Die Entscheidung wird mit einstimmiger Zustimmung auf die nächste Sitzung des Ortsbeirats 
vertagt. 
 

5. Volkstrauertag 2024 
 

Ortsvorsteher Ebenhöh berichtet, dass er mit dem Gesangverein gesprochen hat und als Uhr-
zeiten für eine Veranstaltung von ihrer Seite aus 9:30 Uhr oder 13:30 Uhr in Frage kommen. 
Die Versammlung spricht sich für 13:30 Uhr aus. Der Ablauf soll vom letzten Jahr beibehalten 
werden. Pfarrerin Michaelsen wird von Ortsvorsteher Ebenhöh ebenfalls angefragt. 
 
Der Ortsbeirat trifft sich zur Vorbereitung der Veranstaltung am 16. November um 15 Uhr auf 
dem Friedhof. 
 

6. Entwurf der 1. Nachtragshaushaltssatzung mit dem Nachtragshaushaltsplan 
2024 der Stadt Grünberg und Anlagen. 
Hier: Beratung und Stellungnahme des Ortsbeirates gemäß § 82 Abs. 3 HGO 

 

Nach eingehender Beratung nimmt der Ortsbeirat Weickartshain den Entwurf der 1. 
Nachtragshaushaltssatzung mit dem Nachtragshaushaltsplan 2024 der Stadt Grünberg und 
Anlagen zur Kenntnis. 
 
Vorstehender Beschluss erging mit 5 Ja-Stimmen einstimmig. 
 

7. Anfragen und Mitteilungen 
 

Anfragen 
 
Stadtverordneter Schlosser fragt an, wie es derzeit um die Hausmeisterstelle bestellt ist. 
Stadtrat Biedenkapp erläutert, dass gestern der Einstellungsbescheid an einen Bewerber 
(m/w/d) verschickt wurde, sodass zum 1. November wieder ein Hausmeister da sein wird. 
 
Nachdem Ortsvorsteher Ebenhöh ihm das Wort erteilt hat, fragt Herr Peter Krauss die Stadt 
Grünberg an, die bestehenden Löcher in dem Weg in der Verlängerung der Forststraße Rich-
tung Wald (Laubach) zu verfüllen. Dies ist bereits begonnen worden, jedoch nicht beendet. 
 
Nachdem Ortsvorsteher Ebenhöh ihm das Wort erteilt hat, fragt Herr Peter Krauss die Stadt 
Grünberg an, eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h am Ortseingang von Grünberg 
kommend (Kolpingstraße) vorzunehmen. Die Anfrage begründet er mit der Verkehrssicherheit 
sowie der hohen Lärmbelastung für die Anwohner, gerade in den Morgen- und Abendstunden. 
 
Stadtverordneter Schlosser fragt an, wie der derzeitige Sachstand im Jugendraum ist. Orts-
vorsteher Ebenhöh erläutert, dass bereits Reinigungsaktionen stattgefunden haben, aber sei-
nes Wissens nach noch etwas an der Elektrik zu erledigen ist. Nachdem Ortsvorsteher Eben-
höh ihm das Wort erteilt hat, drückt Herr Patrick Schlosser seinen Unmut über die noch immer 
sehr schleppend verlaufende Ertüchtigung aus. 
Der Ortsbeirat geht davon aus, dass der nun zur Verfügung stehende Raum von der Stadt/Ju-
gendpflege zügig nutzbar gemacht und in Zusammenarbeit mit den Jugendlichen gestaltet 
wird und bittet die Stadt Grünberg (Frau Staffa) um eine kurze Sachstandsmeldung. 
 
 
Mitteilungen 
 
Stadtrat Biedenkapp teilt mit, dass der Auftrag zur Erstellung eines Schadstoffgutachtens für 
die städtische Liegenschaft Lutherstraße 6 erteilt worden ist. 
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Ortsvorsteher Ebenhöh teilt mit, dass am 18. Juli eine Begehung des Dorfgemeinschaftshau-
ses erfolgte, wobei ein Augenmerk auf die Heizung, die Duschen im Obergeschoss sowie den 
Anbau/Neubau eines Jugendraums gelegt wurde. Frau Muskau wurde in der Folge beauftragt, 
eine Machbarkeitsstudie vorzulegen, welche oben genannte Punkte sowie die Anbringung von 
Solarmodulen auf dem Dach umfasst und sowohl den Jugendraum als Anbau als auch als 
freistehendes Gebäude einschließt. Die Ergebnisse sollten bis Ende des Jahres bzw. Anfang 
des nächsten Jahres vorliegen. 
 
Ortsvorsteher Ebenhöh teilt mit, dass Frau Frieda Fickar am 18. Juli 2024 ihren 90. Geburtstag 
begehen konnte. Er überbrachte die Glückwünsche des Ortsbeirates Weickartshain und der 
Stadt Grünberg. 
 
Ortsvorsteher Ebenhöh teilt mit, dass die Eheleute Wilma und Rudolf Bingmann am 20. Sep-
tember 2024 ihre diamantene Hochzeit begehen konnten. Er überbrachte die Glückwünsche 
des Ortsbeirates und der Stadt Grünberg. 
 
Ortsvorsteher Ebenhöh teilt mit, dass am 17. September eine gemeinsame Sitzung der Orts-
vorsteher und Fraktionsvorsitzenden stattfand. 

- AEM-App zur Mängelmeldung 
Die neue AEM-App soll die Meldung von Mängeln an die Stadt vereinfachen und ist an 
den bisher vorhandenen Mängelmelder gekoppelt. Sie ist frei in den App-Stores ver-
fügbar. Ihre Nutzung soll beworben werden, da es auch schneller geht als den Weg 
über das Protokoll des Ortsbeirats zu gehen. 

- Keine Veranstaltungen der Ortsbeiräte 
Bürgermeister Schlosser wies die Anwesenden nochmals darauf hin, dass der Ortsbei-
rat nicht als Veranstalter auftreten darf und bat um Beachtung. 

- Datenschutz 
Aufgrund eines Vorfalls weist Bürgermeister Schlosser darauf hin, dass die durch die 
Tätigkeit im Ortsbeirat bzw. der Stadtverordnetenversammlung zugänglichen Informa-
tionen dem Datenschutz unterliegen, sollten diese nicht öffentlich einsehbar sein und 
bat um Beachtung. 

 
Ortsvorsteher Ebenhöh teilt mit, dass die „Initiative jugendgerechte Städte und Gemeinden im 
Landkreis Gießen“ eine jugendpolitische Fachveranstaltung mit dem Titel „Jugendbeteiligung 
in kommunalen Planungsprozessen“ am 26. November für Mandatsträger anbietet. Diese be-
ginnt bereits morgens, eine bezahlte Freistellung für die Teilnahme Ehrenamtlicher in der Ju-
gendarbeit ist jedoch nach §42 HKJGB möglich. 
 
Ortsvorsteher Ebenhöh teilt mit, dass die nächste Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
am 07. November um 19 Uhr in der Gallushalle in Grünberg stattfindet. 
 

8. Verschiedenes 

Stadtverordneter J. Trüller erzählt, dass am Schlammteich neben der durch den Ortsbeirat 
hergerichteten Bank ein Kirschbaum aufgrund der Verkehrssicherungspflicht gefällt werden 
musste. Die Bank ist dabei wohl etwas in Mitleidenschaft gezogen worden und an einer Stelle 
locker. Hier müsste jemand nachsehen, was genau gemacht werden muss und die Bank er-
neut herrichten. 
 
Stadtverordneter J. Trüller erzählt, dass die Heizung am 17. September defekt und das Dorf-
gemeinschaftshaus folglich kalt war. Eine Meldung über den Mängelmelder/AEM-App brachte 
jedoch bereits Erfolg, sodass sie wieder läuft. 
 
Stadtverordneter J. Trüller erzählt, dass die Stadt Grünberg erwähnenswerte Neueinstellun-
gen vorgenommen hat. Der Fachbereich 1 wird inzwischen von Herrn Herdman geführt, die 
Kämmerei hat Herr Fischer von Herrn Linker übernommen. 
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Ortsvorsteher Ebenhöh weist die Stadt Grünberg darauf hin, dass, anders als in der Vollzugs-
meldung beschrieben, kein Schwalbenhaus auf dem Gelände des Spielplatzes aufgestellt 
wurde. Ferner weist er darauf hin, dass eine Aufstellung seitens der Stadt nach Beschluss des 
Ortsbeirates vom 09.04.2024 (siehe Niederschrift der 2. Sitzung, TOP 4) nicht vorgesehen ist. 
Diese wird durch den Obst- und Gartenbauverein erfolgen. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates wird auf den 19. November um 19:00 Uhr im Dorf-
gemeinschaftshaus festgelegt. 
 

9. Offene Anfragen 
 

Protokoll der Sitzung des Ortsbeirates vom 11. Juni 2024 
 
Martin Betzner verliest die Anfrage eines Mitbürgers, welcher den Wunsch nach einer Ge-
schwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h in der Kolpingstraße auf Höhe der Bushaltestellen äu-
ßert. 
Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage zum Anlass, die Stadt Grünberg darum zu bitten, an der 
Bushaltestelle „Forststraße“ in der Kolpingstraße einen Messpunkt für mobile Geschwindig-
keitsmessungen einzurichten. 
 
Jürgen Trüller fragt die Stadt Grünberg an, weshalb das „Durchfahrt verboten“-Schild in der 
Auffahrt zum Spielplatz bzw. Sportheim entfernt wurde. 
 
 
 
Grünberg, 09.10.2024 
 
 

 

 
__________________    __________________ 
Ulrich Ebenhöh     Karl Trüller 
Ortsvorsteher      Schriftführer 
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